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Maison du cygne
Centre d’art et jardin remarquable
Avenue de La Coudoulière - Six-Fours - Entrée libre du mardi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h. 
Les dimanches de 14h à 18h. Fermé lundis et jours fériés - Tél. 04 94 10 49 90
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Edito

Jean-Sébastien VIALATTE
Maire de Six-Fours-les-Plages - Député honoraire - Vice - Président de MTPM

Vous écrire chaque mois à travers cet édito est toujours pour moi un moment particulier
parce qu'il me permet de m'adresser à chacune et chacun d'entre vous pour évoquer
ce qui nous réunit, ce qui nous rassemble : Six-Fours, la ville où il fait bon vivre !
Ici-même, le mois dernier j'en soulignais le dynamisme et dans ce nouveau numéro
du bulletin municipal, vous pourrez une nouvelle fois le constater que ce soit avec
le début de l'aménagement de l'avenue Vincent Picareau, du chemin du Plan de la
Mer, de la rue de la Colline ou de la rue Saint-Martin pour ne citer que ces exemples
ou encore à travers la présentation détaillée du chantier des nouvelles écoles.
Ce chantier majeur est l’un des plus importants qui ait été réalisé au fil des mandats
que vous m'avez confiés. Il prépare l'avenir de plusieurs générations de petits Six-
Fournais.
Mesdames et Messieurs, ensemble avons mené tant de projets ! Je ne vous dresserai
pas un inventaire complet de tout ce qui a pu être réalisé tout au long de ces années
grâce à votre confiance parce que vous en êtes les premiers utilisateurs. Que ce soit
dans le centre-ville avec l'aménagement autour de la place du Dr Décugis ou celle
des Poilus dont les terrasses sont tellement fréquentées aux beaux jours, la création
du parc Jean Robert, le parking Cayol, le jeu d'enfants Frédéric Mistral, l'ouverture
du cinéma Six n'étoiles.
Mais aussi dans les quartiers avec l'aménagement de la promenade de Bonnegrâce,
l'acquisition, la préservation et l'embellissement de la Maison du Cygne, de la villa
des Nuraghes ou de la villa Simone. Chaque année, nous rénovons des kilomètres
de voies, nous enfouissons des réseaux pour embellir le paysage, nous créons des
pistes cyclables, nous préservons notre patrimoine bâti à la Collégiale, à la chapelle
de Pépiole, à Notre-Dame du Mai, notre patrimoine naturel au Cap Sicié, à la 
Lagune, actuellement au Gaou.
Dans quelques semaines, nous découvrirons ensemble un nouveau Parc Méditerranée,
il sera plus grand, plus beau, plus fonctionnel, doté d'un des plus beaux bowls de
France et déjà reconnu par la venue de la délégation des skateurs qui participeront
aux prochains jeux olympiques et qui nous feront l'honneur de venir l'inaugurer.
Tout ceci permet de conserver une qualité de vie à Six-Fours que beaucoup autour
de nous nous envient. 
Cet engagement pour une ville propre, sûre et tranquille, bien équipée nous allons
le poursuivre avec, par exemple, demain la création d'une bibliothèque en plein
cœur de ville. Cet engagement pour une ville bien gérée, nous allons continuer à le
tenir pour que Six-Fours demeure parmi les villes les moins imposées et les moins
endettées du département, à strate démographique équivalente, contrairement à ce
que certains sycophantes tentent de vous faire croire à des fins partisanes.
C'est d'ailleurs, cette saine et rigoureuse gestion qui nous permet cette année encore
de ne pas augmenter la part communale des taux de fiscalité locale et ce malgré le
désengagement croissant de l’État, malgré les contraintes qu'il impose aux 
collectivités locales comme par exemple, la pénalité dite SRU.
Mesdames et Messieurs, je le disais en préambule, m'adresser à vous à travers cet
édito est aussi un moment important qui me tient à cœur parce qu'il est un lien direct
entre nous, parce qu'agir quotidiennement pour vous et pour Six-Fours est le sens
même de mon engagement.
Soyez assurés que chaque jour, fort de la confiance que vous m'avez accordée, je le
poursuivrai avec la même détermination, la même passion à votre service.
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doSSier traVaux

corniche du cros, 
le front de mer fait peau neuve 
Le chantier de réhabilitation des abords de la plage du Cros va démarrer après la saison estivale et
durer 9 mois. Auparavant monsieur le Maire, entouré de plusieurs adjoints et d'experts de la 
métropole, a tenu à présenter le projet aux riverains. C'est en nombre et face à un coucher de soleil que
les bruscains ont accueilli, sourire aux lèvres, les contours de ce projet.

Dans la continuité des précédents aménagements, dès
la rentrée prochaine ce sont rien moins que 390 
mètres linéaires et 8.600 m² de surface qui vont 
opérer une véritable métamorphose touchant à l'usage
autant qu'à l'aspect. La grosse nouveauté, c'est la
création d'une promenade en bois exotique qui va
courir tout le long de la plage du Cros jusqu'au 
restaurant La Spiaggia. Un muret de pierre pouvant
servir d'assise, un garde-corps métallique, l'éclairage,
la végétalisation... tout a été pensé pour que ce nouvel
espace s'intègre de manière la plus esthétique et la
plus naturelle possible. Si promeneurs et joggeurs
vont bientôt jouir d'un véritable parcours littoral, les
cyclistes ne sont pas en reste. Une piste cyclable ocre,
à double voie et de 3 mètres de large est également
prévue. Elle sera séparée de la route par une haie 
végétale. Le parking du cros, les accès à la mer, la

voirie, les trottoirs, le cheminement des personnes à mobilité réduite, c'est la totalité des aménagements qui vont être repris,
mis en conformité et modernisés. Et là encore, éclairages et végétaux auront la part belle. 
L'opération qui représente un budget de 3,5 millions d'euros va être réalisée et financée par la métropole Toulon Provence
Méditerranée. Jean-Sébastien Vialatte se félicite d'ailleurs de la confiance et des relations qu'il entretient avec son Président
et les équipes présentes. « Nous avons la chance de voir la totalité de nos projets aboutir. C'est en partie dû au fait qu'à 
Six-Fours, nous faisons ce que nous programmons, et nous savons aller vite.  Il ne restera plus que la requalification du
quai Saint Pierre et nous aurons entièrement rénové la côte qui va de la Coudoulière au Brusc ».
Profitant de cette rencontre, les riverains ont également pu échanger avec le Maire sur les problématiques de circulation sur
le chemin du Cros. Un sens unique de circulation va ainsi y être expérimenté pendant 3 mois. Une solution qui pourra être
pérennisée si elle convient au plus grand nombre.
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aMéNageMeNt de la corNiche du croS

doSSier traVaux
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Les travaux se poursuivent sur la commune. Les équipes municipales sont à pied d'œuvre
pour avancer sur l'ensemble des aménagements et travaux en cours.

aMéNageMeNt cheMiN du plaN de la Mer

réhaBilitatioN de la rue SaiNt MartiN
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aMéNageMeNt rue de la colliNe

déBut de l’aMéNageMeNt rue ViNceNt picareau

doSSier traVaux
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Nouvelles écoles ça avance bien !
On aurait presque envie de retourner sur les bancs de l'école... Un roof-top, un arbre de paniers à 
basket, une cour telle une oasis, des boîtes de repos suspendues aux fenêtres, des salles de cours colorées,
des poteaux en châtaigner du Var, des sols intérieurs prévus pour déambuler pieds nus, une salle 
polyvalente ouverte sur la cour, de la lumière à foison, un circuit d'eau émanant du récupérateur d'eaux
de pluie... l'école telle qu'on aurait pu la rêver gamins !

Un mois avant sa livraison et son 
ouverture aux bambins, une visite de 
chantier se tenait ce lundi matin à la future
élémentaire Condorcet. 

elle réunissait : 
• Sandra Kuntz, adjointe à l'éducation 
représentant Jean Sébastien Vialatte - Maire
de Six-Fours-les-Plages.
• Hervé Fabre adjoint au maire délégué aux
Bâtiments
• Le service Bâtiments communaux de la
mairie : Anne Aussenac et ses équipes
• Eiffage en charge de macro-lots et des en-
treprises sous-traitantes. 

leS chiffreS cléS 
de l'opératioN

n Budget > Environ 20 M€ TTC pour
l'ensemble de l'opération. 
n Avancement > l'école élémentaire de-
vrait être livrée à la rentrée des vacances
de printemps 2024. L'école maternelle est
hors d'eau et hors d'air, la restauration sco-
laire est  avancée à 70% environ. Reste la
salle de restauration maternelle qui ne
pourra être construite qu'après le déman-
tèlement de l'école provisoire.
n Livraison élémentaire rentrée des 
vacances de printemps 2024. 
Maternelle et restauration scolaire ren-
trée des vacances de la Toussaint 2024
n Nombre de classes > élémentaire
Condorcet 12 - Maternelle Reynier 10
n Capacité d'accueil > élémentaire 
environ 320 élèves | maternelle environ
260 enfants.

le projet décrit par leS architecteS
La ville de Six-Fours-les-Plages a lancé en 2019 un concours d’archi-
tecture pour la déconstruction / reconstruction des écoles Reynier (élé-
mentaire) et Condorcet (maternelle), de leurs réfectoires et de leur pôle
médical. L’atelier Mascherpa Juppé Architectes, mandataire de l’équipe
lauréate, a dessiné le projet.

Différentes thématiques se sont articulées autour de celui-ci : l’économie
circulaire, qui tend au réemploi des matériaux issus de la déconstruction
de l’ancienne école, ainsi que la végétalisation des cours d’écoles. Ainsi,
concernant le réemploi, le béton concassé, la tuile provençale rouge, le
bois des arbres n’ayant pu être conservés, ont été utilisés sous forme
d’up-cycling en tant que remplissage de gabions devenant des bancs, des
pas japonais, des protections lourdes d’étanchéité en toiture.

La végétalisation des cours s’inspire des cours Oasis, expérimentation
réalisée dans le Nord de la France, et dont l’ensemble des deux écoles
fait office de projet pilote pour le Sud. les terrains de sports en asphalte
et les revêtements imperméables et polluantes disparaissent au profit de
petits coins de forêts pédagogiques, avec des endroits pour lire à l’ombre,
observer le cycle de l’eau, entretenir son jardin.

doSSier traVaux

> livraison / rentrée scolaire le 6 Mai
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ciNé

le projet architectural, VoluMétrie et priNcipe

Le projet fait le choix de l’unité, avec un traitement de façade semblable pour les deux écoles. Une hauteur faible en R+1,
à l’échelle du quartier, un enduit minéral blanc chaud et texturé, ainsi que des volumes en bois en porte à faux depuis la 
façade. Ce jeu de volumes cubiques n’est pas gratuit, les boîtes en massif accueillent des espaces supplémentaires dans les
salles de classes, devenant des bulles de lecture au Nord, des brise soleil au Sud, complétés par des volumes accueillant les
dortoirs au rez de chaussée de la maternelle.

Liant le projet en asseyant son horizontalité, les préaux en bois habillent les parvis et les cours, abritant des intempéries et
du soleil. Le carré, le cube, se retrouve également dans les réfectoires, où un large patio préserve un magnifique cèdre du
Liban centenaire, offrant des vues sous sa canopée.

L’intérieur du projet se développe en une coursive 
centrale généreuse et baignée de lumière par les impostes
vitrés inscrits dans les salles de classes de part et 
d’autres. La circulation se veut aussi équipée, accueillant
dans les niches colorées autant les entrées des classes,
que des patères et des casiers à chaussures. Ceux-ci 
permettent alors aux enfants de passer de chaussures à
chaussons, dans le cadre des cours végétalisées et dans
une démarche proposée hygiéniste.

Les circulations finissent à l’Est et à l’Ouest sur les CDI
et salles polyvalentes, qui donnent elles même sur des
toitures terrasses. 
Les élèves peuvent alors y lire à l’extérieur, y faire de la
gymnastique, de la pataugeoire, etc.. 
La composition d’ensemble protège les cours et génère
leurs formes, cernées par le bâti : écoles, garderies, pôle
médical, cuisine, réfectoires.

LeS graNDeS LigNeS  
doSSier traVaux
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le projet paySager, approche et réeMploi
La cour paysagère est une clé de ce projet, complétant le label Bâtiment Durable Méditerranéen qui atteint la notation "argent".
Ce dernier nécessite d’entreprendre et respecter des critères environnementaux élevés, que ce soit dans l’économie d’énergie,
que la thermique, la production d’eau chaude et d’électricité, mais aussi le choix des matériaux, les filières et le circuit court,
le cycle de vie du bâtiment et les nuisances de chantier réduites. L’économie circulaire est alors introduite, avec les matériaux
issus de l’ancienne école qui est alors déconstruite plutôt que démolie. On procède alors au tri des déchets, au suivi des 
différents flux, et au réemploi au sein du projet lorsque cela est possible, ou envoyé en ressourcerie par défaut. 
On retrouve alors la tuile provençale rouge brisée pour protéger les étanchéités des préaux, en motifs de vagues visibles depuis
les classes, avec une alternance de béton concassé aussi issu de la déconstruction. Ces mêmes matériaux permettent aussi de
générer les remblais et de remplir les gabions qui créent les assises, chaises longues, amphithéâtres extérieurs des cours.

S’ajoute également le bois issu des mûriers platanes existants qui sont transformés en paillage végétal, assises, jeux de
grimpes, et pas japonais. Le principe même de la cour est de s’éloigner du schéma classique des temps de pause. Celui-ci
consistait à laisser vacants et imperméables de grandes zones où trônaient paniers de baskets et terrains de foot, 80% des
cours étaient réservées alors aux enfants pratiquant ces sports, et le reste en marge pour des temps calmes.
Ici, des demi-terrains subsistent pour une approche sportive, mais avec un revêtement en stabilisé (perméable) et occupant
une surface ainsi bien moindre. Pour le basket, un arbre à paniers, distribuant à 360° des paniers à différentes hauteurs,
permet une nouvelle approche de ces temps de jeux.
Mais la part belle de la cour se concentre surtout sur l’exploration, la pédagogie, et la nature. Les enfants évoluent au milieu
de petites buttes, de massifs végétaux, de jeux en bois, baignés d’ombres et d’essences, de couleurs et de senteurs. On peut
observer le circuit de l’eau au travers de citernes d’eaux pluviales et de rigoles de galets, lire sur des chaises longues ou des
filets de catamaran au sol. Mais aussi avoir des petites représentations au cœur des amphithéâtres de nature, faire la classe
en extérieur sous les grands arbres, jouer aux cartes sur les tables en bois.. Les petites sections ont également toboggan,
circuit pied nu, vis d’Archimède, bac à sable couverts, circuit de vélo, tunnels et cabanes. Ces derniers, comme les buttes,
sont conçus de façon à ce que la surveillance par le corps enseignant reste facilitée et totale.
L’idée est de sensibiliser les enfants à la nature en donnant des moyens pédagogiques aux enseignants de le faire, tout en 
canalisant leur énergie au travers d’ateliers calmes, mais aussi et surtout de limiter la surchauffe de ces cours grâce à la 
canopée et à la restitution de l’eau par évaporation dans ces cours végétalisées."
L'ensemble sera chauffé par une chaudière à granulés.

doSSier traVaux
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eNViroNNeMeNt

animal en ville
Six-Fours montre patte blanche
En région Sud, plus d’une personne sur deux possède au minimum un animal de compagnie. 
En parallèle, le nombre d’abandons est en perpétuelle augmentation, et les associations de protection
des animaux peinent à mener à bien leur mission. 

C'est pourquoi, Renaud Muselier, Président de la région Sud, a mis en
place un label Ville amie des animaux visant à compléter l’accompa-
gnement des associations qui recueillent, soignent et replacent des ani-
maux de compagnie.  
«Une patte, deux, pattes, trois pattes»... ce nouveau label, intitulé «Ville
amie des animaux», récompense les municipalités pour leur action en
faveur des animaux de compagnie. Pour obtenir leurs « pattes », les
communes candidates doivent remplir un questionnaire qui permet
d’évaluer les initiatives déployées dans ce domaine.

Après étude de sa candidature, Six-Fours vient de se voir attribuer 2
Pattes sur les 3 que compte le label. Cette distinction récompense les
efforts menés à destination de vos fidèles compagnons, parmi lesquels :
n la Plage à Chiens,
n L'espace dédié aux animaux au Bois de la Coudoulière,
n Le subventionnement de la stérilisation des chats
n La mise à disposition gratuite de sacs à déjections

Quelque soit leur niveau de distinction, les villes labellisées doivent
intervenir sur 3 axes majeurs :
n 1. Promouvoir le respect du bien-être animal
n 2.Valoriser la place des animaux de compagnie au sein de la ville 
n 3. Renforcer la place de l'animal de compagnie auprès des personnes
les plus fragiles
Ce projet s’inscrit dans la démarche ambitieuse engagée par la munici-
palité sur la place de l’animal en ville. Qu’il s’agisse de leur bien-être,
mais également des nuisances qu’ils peuvent engendrer, les animaux de

compagnie constituent un enjeu public à part entière. Des initiatives complémentaires sont à l'étude et permettront sans
doute à Six-Fours-Les-Plages d'aller conquérir ensuite le label 3 Pattes... 
Une signalétique dédiée sera rapidement mise en place pour promouvoir ce nouvel atout.

mag avril 2024 v2_Maquette 2019  21/03/24  08:44  Page12



13

Sécurité

Avec une cinquantaine d’agents au sein du service tous personnels confondus, chargés de veiller sur la sécurité
toute l’année, Six-Fours se veut propre, rassurante et paisible. La police municipale fait d'ailleurs partie des 
services qui attirent des candidats toujours plus jeunes et expérimentés, souvent issus de carrière militaire ou po-
licière. La moyenne d'âge y est de 35 ans. 

Ville la plus étendue du Var, station littorale, verte et balnéaire, la sécurité s'y opère aussi avec des moyens adaptés : 
n une brigade VTT pour la proximité
n une brigade moto pour les interventions rapides
n une brigade nautique pour la sécurisation des plages et de la baignade de mai à septembre
n une brigade cynophile (canine)
Un agent dédié à la préservation de l'environnement a été récemment recruté dans le cadre de la surveillance du territoire
(respect du débroussaillement en collaboration avec l'ONF, lutte contre les dépôts sauvages, information des administrés...).
C'est l'occasion de rappeler que dans le cadre de dépôts illégaux de déchets, le contrevenant s'expose à une contravention
d'un montant de 135 euros ainsi qu'à une amende administrative d'un montant de 800 euros pour un dépôt sauvage et 180
euros en cas de jet de mégot ou déjection canine.
Plus d'une centaine de caméras déployées sur les voies publiques et les parkings sont reliées à un parc de supervision 
audiovisuelle opérationnel en permanence. Ainsi, les opérateurs qui y consultent les images jour et nuit, peuvent diriger les
équipes de manière proactive et réactive ou activer une vidéo verbalisation à distance.
Le printemps 2024 est marqué par l'arrivée de nouveaux équipements. Outre des véhicules dont de grosses cylindrées, on
compte aussi des pistolets à impulsion électrique. Parce que leur vocation est avant tout dissuasive, ces « tasers » sont couplés
à des caméras individuelles fixées sur le torse des agents et activables à tout moment. Même si ces dispositifs s'adressent
uniquement aux plus expérimentés et déjà habilités, ils s'accompagnent d'une formation exigeante.
Indépendamment des formations continues obligatoires, à Six-Fours, les agents bénéficient de plusieurs formations annuelles
notamment dans le domaine de l'armement et du juridique. Une relation étroite de partenariat et de confiance avec la Police
Nationale permet en outre de favoriser la transmission des savoirs et des connaissances.
En plus de ces équipes, des Gardes Nature bénévoles veillent quant à eux sur les espaces naturels les plus fragiles.

Sécurité, un nouvel équipement
La propreté et la sécurité font partie des préoccupations majeures des français. Une priorité que la
ville de Six-Fours a bien comprise et dont le maire, Jean-Sébastien Vialatte s'est emparé très tôt. 
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6fours s'invite 
sur votre téléphone

Pour celles et ceux qui ne la connaissent pas sur le
bout des doigts, un nouvel outil de communication
vous permet dorénavant de vous tenir informé(e)s
des actualités de la ville et de la vivre de manière
plus simple, plus pratique et plus connectée. Toute
votre ville sur votre mobile, c'est la promesse de cette
appli qu'il ne faut pas hésiter à télécharger !

Disponible sur tous les smartphones, l’application
est gratuite et se télécharge depuis l’App Store ou
Google Play. Il suffit d'y rechercher INTRA MUROS
dans l'outil de recherche (loupe).

une fois installée, facile d’utilisation et très intuitive, celle-ci vous permet : 
n d’accéder aux numéros utiles
n de suivre les infos de la déchetterie
n de voir les menus des cantines
n de signaler un problème de voirie, d'éclairage, de propreté avec une géolocalisation instantanée du lieu concerné
n de trouver une association
n d’accéder à la carte des défibrillateurs
n d’accéder au portail famille
n de prendre rendez-vous avec un service municipal
n d’accéder aux informations du réseau mistral
n de consulter le Six-Fours mag
n de s'abonner à la télé-alerte et de recevoir des notifications adaptées à vos préoccupations
n d’obtenir des informations sur les vélos en libre service
n de consulter en « live » les 3 webcams de la ville
n de consulter l’agenda
n de répondre à un sondage, de participer à une consultation publique, de soumettre des propositions

pour florence aNdrieux, 
adjointe au maire en charge du numérique : 
« Cette appli n'est pas un gadget ! Il s'agit véritablement de faciliter l'accès
au contenu numérique au plus grand nombre. L'inclusion numérique était une
promesse forte de l'équipe municipale. Nous avons déjà mené de nombreuses
initiatives en la matière comme la dématérialisation de nombreuses démarches
et formalités. Nous allons poursuivre avec la refonte de notre site internet, dont
une nouvelle version aux fonctionnalités optimisées devrait sortir d'ici la fin
de cette année ! »

pour jean-Sébastien Vialatte 
« Tout le monde ou presque possède désormais un smartphone ! C'est beaucoup
moins vrai pour les ordinateurs. L'accès nomade aux contenus et services 
numériques de la ville fait partie d'une volonté de faciliter les relations avec
nos habitants, avec nos visiteurs à travers un outil plus ludique, plus pratique.
Nous avions envie de proposer une véritable expérience de la ville. »

Vie pratique
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Social 

La Mairie et la CaF du Var 
main dans la main
Le social et la prévention, c'est comme le ménage... c'est quand on ne le  fait pas que ça se voit !
C’est en rappelant cette citation que le comité de pilotage qui s'assure du bon avancement de

la convention territoriale globale entre la CAF et la Mairie de Six-Fours s'est tenu le 5 mars dernier en mairie.

La convention territoriale globale (CTG) est une convention de partenariat signée en 2023 (pour une durée de 4 ans) entre
la CAF du Var (Caisse d'Allocations Familiales) et la collectivité Ville de Six-Fours pour partager un projet social de territoire.
Elle vise à renforcer l’efficacité, la cohérence et la coordination des actions en direction des habitants en croisant une approche
transversale des politiques éducatives et familiales et une vision prospective des besoins des administrés. 
Réunissant des élus de la ville, des équipes de la CAF du Var et des services municipaux, le comité de pilotage a parcouru
chacune des 27 actions et mesuré leurs divers degrés d'avancement. Dans le détail, ce sont 14 actions en matière de petite
enfance, enfance et jeunesse, 7 actions dédiées à la famille et 6 actions favorisant l'accès aux droits et l'inclusion numérique
qui sont portées. Il y a bien sûr quelques projets déjà notoires ou attendus comme la construction prochainement d'un nouveau
pôle enfance accueillant 2 crèches, les aides financières dans le cadre des dispositifs municipaux d'aide aux jeunes ou 
l'incontournable fête de la jeunesse qui va célébrer sa 27e édition... et des actions plus discrètes mais non moins structurantes.
De la pérennisation de services et structures à la mise en place de nouvelles prestations en passant par la montée en 
compétences, le partage de bonnes pratiques ou la création d'équipements, les initiatives sont variées et concernent 
l'éducation, la prévention, la parentalité, le handicap, l'inclusion numérique... Le projet global est aussi ambitieux que structuré
et illustre la volonté politique de s'adresser à tous sans conditions de revenus notamment.
En conclusion d'une séance bien nourrie, Fanny ANIC MONGIN sous directrice de la CAF du Var a relevé une belle 
cohérence d'ensemble des 27 initiatives et une dynamique inspirante pour d'autres territoires. « Ce plan d'action est structuré,
couvrant et concret. Il met en évidence un énorme travail de transversalité et de concrétisation qu'il faut saluer ; nous notons
aussi et surtout beaucoup d'habileté et de flexibilité pour faire évoluer, enrichir, alimenter et ajuster dans le temps l'ensemble

des dispositifs qui nous sont présentés. Bravo pour
tout ce travail et tout ce qu'il produit au service des
familles. » déclarait elle.  
Le mot de la fin est revenu à Patrick PEREZ, adjoint
au Maire, qui excusant à nouveau Jean Sébastien
VIALATTE, a tenu à s'associer, en son nom, aux
compliments faits aux équipes municipales  : 
«le Maire vous félicite et vous remercie pour la
qualité de ce travail qui augure un avenir percu-
tant pour les six-fournaises et six-fournais ! »

LES pArTiCipAnTS Au CoMiTé : 3 représentants de la CAF du Var : Fanny AniC-MonGin, sous-directrice, Claire  GriFFon, responsable du développement social et Sylvie ziGLiArA
conseillère de territoire de Six-Fours // 3 adjoints au Maire : patrick pErEz délégué aux affaires sociales, Guy MArGuEriTE délégué à l'enfance et la Jeunesse et Florence AnDriEuX
délégué aux systèmes d'information et au numérique // les services de la mairie : Marie-pierre SErALTA, Directrice Générale des Services, Servane rouSSEL-TiLMAn responsable
des politiques sociales et de la maison des familles, entourées de Sylvie BASSo responsable du service enfance et Denis MAinETTi, responsable jeunesse.

BourSeS MuNicipaleS à la forMatioN, c'eSt MaiNteNaNt !
Derniers délais ! Plus que quelques jours pour remettre le dossier de demande de bourse à la formation. La ville de Six-Fours encourage
ses jeunes dans leur formation et leur insertion professionnelle en proposant de nombreux avantages et des aides financières sous forme
de bourses. Pour rappel les dossiers sont à retirer et à déposer à la maison des Familles avant le 30 avril 2024.
Combien ? 240€ sont accordés aux jeunes de 18 à 25 ans résidant à Six-Fours depuis plus d’un an et suivant des formations de la filière
générale et technique ou de la filière professionnelle ainsi que des formations reconnues par un autre ministère que celui de l’Éducation
Nationale (agriculture, Santé, action sociale, Jeunesse et Sport…).
Un coup de pouce en plus ! 240€ peuvent être accordés une deuxième fois durant le cursus de formation, selon le niveau d’études.
Pour plus d’informations sur les conditions d’attribution et retirer les dossiers : Maison des Familles - 135 rue de la Cauquière 
Tél. : 04 94 34 93 70 - maison.familles@6fours.fr

perMaNeNceS de SoutieN aux faMilleS
Des permanences de soutien à la parentalité et à la famille ont lieu régulièrement à la Maison Des Familles en partenariat avec 
l'association Vivre en Famille (aVeF) : prochain rendez-vous le vendredi 19 avril de 15h30 à 17h30.
Tél : 04 94 34 93 70 - Mail : maison.familles @6fours.fr
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éVèNeMeNt i Social

carton plein pour le Forum de l'emploi
Il fallait bien une journée spéciale pour tenir le très attendu Forum de l'Emploi... Et c'est donc le 29 février que celui-ci s'est
déroulé pour son édition 2024. Organisé par le CCAS avec France Travail et de nombreux partenaires, la 13e édition de cet
événement qui regroupait 60 recruteurs issus de nombreuses filières a fait carton plein avec plus de 1000 visiteurs. 
Il faut dire qu'avec 500 offres d’emplois, CDD, CDI, saisonniers, intérim, des formations, plus de 70 stands, la détection de
potentiels... La matinée avait de quoi séduire. La ville était présente à travers plusieurs services dont la petite enfance, 
l'animation, l'enfance, la police... Cette année, c'est le poste de collecte d'horodateurs et de régie de stationnement qui est
ressorti comme l'opportunité de la collectivité la plus sollicitée par les jeunes. C'est promis, il ne faudra pas attendre 4 ans
pour profiter de la prochaine édition ! Rendez-vous l'année prochaine, même lieu, même mois.

SeNiorS dyNaMiqueS
Comme chaque année, le Centre Communal d'Action Sociale en lien étroit avec la Municipalité organise la manifestation « Les Seniors Dynamiques ».
Pour cette nouvelle édition qui se déroulera les 28, 29, 30 et 31 mai prochain, un programme découverte et festif a été établi afin de satisfaire au mieux
les attentes et les centres d'intérêt de nos aînés âgés de plus de 65 ans et résidents Six-Fournais . 
En effet, le mardi 28 mai, se déroulera la journée découverte du patrimoine local. Le site choisi est la Villa Simone et ses jardins. Des explications sur
l'histoire du site vous seront données par les membres de l'association des Amis du Vieux Six-Fours et de ses Environs et un pique-nique/repas géant
sera offert à l'ensemble des participants. Le mercredi 29, place sera faite à la matinée sportive intergénérationnelle qui se déroulera à la Halle des
Sports de la Coudoulière et au Stade Baptiste. Grands-parents et petits enfants pourront ainsi ensemble découvrir et pratiquer différentes activités
sportives et ludiques avec des encadrants spécialisés. Le jeudi 30, une pièce de théâtre sera donnée, à 15h, dans les jardins de la Maison du Patrimoine.
Quant au vendredi 31, il sera placé sous le signe de la détente avec le traditionnel thé dansant qui clôturera, à la salle Scarantino, cette manifestation
très prisée par nos anciens. pour tout renseignement, téléphonez au Centre Communal d'Action Sociale au 04 94 34 94 30

foruM de l'orieNtatioN, de la forMatioN et de l'appreNtiSSage
Un nouveau forum organisé par le Centre Communal d'Action Sociale en partenariat avec France Travail, la Mission Locale Ouest-Var et Cap Emploi
sera proposé aux personnes en recherche d'orientation de formation ou d’apprentissage. il se déroulera à l'Espace Malraux, le mardi 14 mai, de 15h
à 19h. De nombreux organismes de formation et de service seront présents sur les stands. Tous les secteurs économiques seront représentés : à savoir,
le bâtiment, le commerce, la mécanique, l'informatique, la coiffure, l'artisanat, l'industrie, la santé...Il est à noter qu'un espace dédié à l'orientation permettra
aux personnes indécises d'être orientées au mieux. Par ailleurs, une équipe de conseillers sera présente durant toute la tenue de ce nouveau forum.
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L'éphémère, un recrutement insolite 
On connaissait le restaurant d'application pour les jeunes 
apprentis. A mi chemin entre celui-ci et une émission de télé-
réalité, dans le cadre de la semaine des métiers du  Tourisme,
l'UMIH Var, France Travail Ouest Var, la ville de Six-Fours,
l'agence de développement touristique Var Tourisme et leurs 
partenaires ont déployé l'opération  «  Restaurant éphémère  » le
18 mars. Le restaurant le Saint Pierre à l'entrée du Brusc avait
accepté de se prêter à l'expérience, le temps d'un service. 
De parfaits novices, recrues d'un jour de France Travail, vêtus de

tabliers noirs, y ont relevé le défi de faire fonctionner l'établissement sous l'encadrement
bienveillant de coachs. 3 personnes en cuisine, 4 personnes en salle et 2 personnes au
bar, ont cuisiné et servi un menu entier*. Une trentaine de convives profitaient de ce 
déjeuner insolite parmi lesquels des partenaires, des journalistes et surtout de très beaux
établissements des alentours en recherche de personnel. A l'issue du repas, ces derniers
étaient d'ailleurs en charge de noter chacun des candidats et de les recevoir tour à tour à
un entretien professionnel en mode job dating. 
Une très belle manière de mettre en scène les métiers, de les faire découvrir et, souhai-
tons-le, de les faire aimer! Jean Pierre Ghiribelli, Président départemental de l'UMIH
s'est d'ailleurs adressé aux aventuriers  : « On est un peu des urgentistes. Si vous n'aimez
pas les gens, ces métiers ne sont pas faits pour vous. On est là pour les soigner.  Vous
aurez du plaisir mais vous n'aurez pas la même vie ! »
*Moules gratinées en amuse bouches, œuf parfait et sa crème de choux fleur, cabillaud façon pêcheur, moelleux
au chocolat, 3 recettes de cocktails avec et sans alcool dont l'éphémère. 

actuS i Vie locale

Jean-Michel Nan
Restaurant le Saint Pierre
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eNViroNNeMeNt

Hello'Ve green expo  
3 jours pour consommer mieux !
La Ville de Six-Fours les Plages, l'association de commerçants Hello Six-Fours et leurs partenaires
présentent pour la première fois, un salon éco-responsable qui aura lieu les 8, 9 et 10 mai 2024, de
10h à 20h dans le centre ville de Six-Fours.

Baptisés HELLO’VE GREEN EXPO, ces 3 jours d'animation ont pour ambition de devenir un parc d’exposition à ciel
ouvert concentrant toutes les innovations durables dans des domaines variés tels que l’habitat, la mobilité verte et bien 
d’autres encore. Pour Pierrette Brun, la Présidente de Hello Six-Fours, l'association des commerçants du centre-ville, il s'agit
de proposer une nouvelle animation au profit de la dynamique du centre ville mais aussi de démontrer que Six-Fours est une
ville engagée en valorisant ses richesses locales. 

Durant 3 jours, l'événement propose 65 exposants répartis sur 5 sec-
teurs : mobilité verte, alimentation, maison & habitat, soins & 
bien-être, sports & loisirs. C'est un véritable parcours piéton qui sera
proposé aux visiteurs qui seront invités à se rendre de place en place
pour y découvrir l'équivalent de halls thématiques en plein air.
n La Mobilité verte sera présentée place Gabriel Péri avec des 
trottinettes, vélos, motos, voitures, bateaux électriques et innovations ;
lieu de départ des véhicules d'essai
n Pour l'Alimentation, il faudra se rendre Place Decugis où 
maraîchers, épiceries bio, apiculteurs, vins & bières bio, jus de fruits,
café issu du commerce équitable pourront être dégustés
n La Maison & l'habitat concentreront leurs solutions place des Poilus
avec des professionnels des énergies renouvelables, systèmes de
chauffage, constructeurs de maison en bois, isolations
n les Soins et le bien-être vous donnent rendez-vous avenue Vincent
Picareau avec des stands de médecine douce, savonnerie bio, 
cosmétique bio, produits ménagers bio, sports et loisirs (coaching
sportif, sports à voile, matériel sportif, compléments alimentaires).
n Des jeux écologiques seront présents place Jean Jaurès  : 
Maquillage, pêche aux canards, manège écologique et d'autres surprise
n Sont également prévus des ateliers autour de la récupération 
créative et des jeux éducatifs sur le thème de l'écoresponsabilité.
n Des foodtrucks et bars à bières seront répartis sur l'ensemble des
lieux d'expo
n Un "forum des tendances" présentera une sélection Eco responsable
opérée chez les commerçants locaux et disponible en magasin. 
la ville rappelle que de nombreux parkings sont présents à proximité et que le stationnement est gratuit le 
mercredi et le jeudi. l'ouverture et l'inauguration auront lieu le mercredi 8 mai à 10h. les visiteurs pourront y
accéder tous les jours gratuitement de 10h à 20h. fermeture à 17h le vendredi 10 mai.

à Noter : reNdez-VouS de l'éNergie 
jeudi 18 aVril - MaiSoN deS faMilleS de 9h à 12h 
Des rendez-vous personnalisés pour réaliser des économies d'énergie :  travaux, rénovation, énergies renouvelables,
factures, écogestes...  Des conseils concrets et gratuits pour baisser vos factures d'énergie.
> prenez rendez vous  Mail : ecoenergie@6fours.fr - Tél. 04 94 34 94 46 (8h-12h / 13h30-17h)
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CARNAVAL 2024 i Empêchés de défilé pour raison météo, les enfants des centres de loisirs se sont néanmoins adonnés à la
création de costumes et à une parade en intérieur. Actu oblige, les JO de Paris 2024 étaient au centre de ce carnaval, à dominante
tricolore et jaune flamboyant comme la flamme olympique. Retour coloré sur ces belles créations !

jeuNeSSe
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Un chef d'orchestre au centre aéré !
Si son nom parle aux mélomanes et amateurs de culture, il est moins familier aux moins de 9 ans. Qu'à cela ne tienne, le
chef d'orchestre réputé a profité du lancement de la Vague Classique et de sa collaboration avec l'Opéra de Toulon pour
venir rendre visite aux petits six-fournais en vacances au centre aéré les Roches Brunes. Accompagné de musiciens de son
ensemble il a expliqué et décortiqué les textes et partitions de l'été et du printemps, extraits des 4 saisons de Vivaldi. 
Les enfants ont ainsi pu découvrir que l’œuvre comprend un poème et que la musique met en scène les situations auxquelles
personnages, éléments et animaux font face. Celui qui a promis de revenir livrer prochainement les secrets de l'automne et
de l'hiver s'est aussi prêté au jeu des questions. On a ainsi pu apprendre que si l'homme aime et pratique de nombreux 
instruments comme le piano ou la guitare pour faire comme son grand frère, il a fait le choix de se concentrer sur celui qu'il
peut emmener partout ou presque, le violon. Il a grandi dans une famille de musiciens et a longtemps pratiqué le sport à
haut niveau, au point d'hésiter longuement entre les deux disciplines... Bref, une tête bien faite dans un corps bien fait, à 
retrouver lors des concerts de la Vague Classique !

jeuNeSSe

Jean-Christophe SpiNoSi 
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LaVague
Classique

sixfoursvagueclassique.fr

SAISON 2024
18/05 > 14/09 

radio classique X la Vague classique
jeudi 18 avril - la Vague classique sera à l’honneur sur radio classique ! 
Dès 9h, une journée dédiée à Six-Fours-les-Plages et sa programmation classique 2024. 
Découvrez tout au long de la journée, les émissions, les interviews d’artistes, la présentation de la
programmation, à l’antenne et sur notre page dédiée sur www.radioclassique.fr
fréquence 103.3 fM
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LaVague
Classique

6 QUeSTiONS à gautier capuçoN
n Pouvez-vous nous décrire un aperçu de
ce que vous allez jouer à Six-Fours  ? 
Y a t'il des morceaux particuliers que vous
avez hâte de partager avec le public ? 
Déjà, le plus important, je tiens à vous dire
combien je suis très, très heureux de pour-
suivre cette collaboration avec Six-Fours,
avec la Vague Classique. Vous savez que j'ai
un grand plaisir à revenir à chaque fois, pas
uniquement pour des concerts mais aussi
pour profiter de votre magnifique ville. Je
reviendrai donc pour deux concerts les 10 et
11 juin.  Le 10 juin avec Jérôme Ducros, 
« Destination Paris », programme de mon
dernier disque avec la Musique avec un
grand M. Cette fois, il n'y aura pas unique-
ment de la musique classique. Elle y sera
ous la forme d'airs d'opéra et côtoiera des
oeuvres arrangées pour violoncelle et piano
issues de la chanson française et de mu-
siques de films. Chaque titre a pour point
commun Paris comme source d'inspiration
et de grands compositeurs. Et le 11 Juin, 
ça sera les sonates de Beethoven pour 
violoncelle et piano avec Frank Braley.
Ceux sont deux musiciens avec lesquels je
joue depuis 27 ans pour l’un et 25 ans pour
l’autre, mes deux plus vieux complices que
j’admire. Elle y sera présente sous la forme
d'airs d'opéra, et côtoiera des œuvres arran-
gées pour violoncelle et piano issues de la
chanson française et de musiques de films.
Chaque titre a pour point commun Paris
comme source d'inspiration et de grands
compositeurs. Et puis j'en suis très heureux,
on poursuit le partenariat avec les jeunes lau-
réats de notre fondation « Gautier Capuçon »
que j'ai créée en janvier 2022 et on aura en
début de concert 3 artistes de la 2ème promo-
tion, celle de 2023. Une jeune pianiste 
japonaise, Karen Kuronuma, et puis, deux
frères, violoniste et violoncelliste, Lucas et
Léo Ispir. Ce sont 3 merveilleux jeunes 
musiciens. C'est tellement important pour
eux et pour nous de les soutenir et de les
mettre en lumière dans ces concerts. 
n Avant de venir à Six-Fours, vous allez
vous produire sur les plus grandes scènes
que ce soit au Musikverein à Vienne, à  
Berlin, à Paris ou en Chine. Comment
gérez-vous le passage entre ces grandes
scènes mondiales et des événements plus 
intimistes comme le Festival La Vague 
Classique  ?
En fait, chaque concert est un véritable
voyage musical et un partage avec le public.
Le public est extrêmement important ! On
pense toujours que les artistes sur scène
donnent, mais on reçoit aussi énormément.

On est véritablement porté par ce public.
Quand on a la chance d'avoir un public qui
est enthousiaste, qui a envie de faire ce
voyage... pour nous on a l'impression de
s'envoler, donc c'est extraordinaire. C'est
vrai que les salles ne se ressemblent pas.
Prenez par exemple le Musikverein de
Vienne et la Maison du Cygne de Six-
Fours, c’est deux atmosphères, deux décors,
des capacités très différentes. Mais chaque
concert est chargé d'une émotion unique. 
n Cette année encore, La Vague Classique
a le plaisir de vous accueillir aux côtés d'ar-
tistes parmi les plus prestigieux. Que vous
inspire l'engagement du Festival pour faire
de Six-Fours, une terre d'excellence, une
terre de culture ? 
Je suis très très impressionné par tout ce que
cette ville de Six-Fours fait pour la musique
et pour la culture. C'est tellement important !
Et ce n'est pas le cas partout. Je salue 
vraiment cette initiative culturelle de la
ville, ce qu'elle offre à ses habitants, c’est
important, c'est formidable. Il faut féliciter
monsieur le Maire Jean Sébastien Vialatte
et Gérald Lerda, responsable de la Vague
Classique. Chapeau bas !

n Cet engagement va aussi se poursuivre
avec la signature durant le festival d'une
convention entre la ville de Six-Fours et la
fondation Gautier Capuçon, pouvez-vous
nous en dire un mot ? 
Ce partenariat est vraiment important. On a
3 volets dans la fondation. Le premier volet
c’est de soutenir ces jeunes financièrement
pour qu’ils puissent poursuivre leurs études
en France ou à l’étranger. Je rappelle que ce
ne sont pas uniquement des Français qui 
bénéficient de notre soutien. On a des
jeunes qui viennent de partout, une ving-
taine de nationalités. Le deuxième c’est de
les aider à monter sur scène. 

Au-delà de l’aspect financier et des bourses,
monter sur scène pour un musicien c’est ce
qu’il y a de plus important toute notre vie
et c’est là qu’on poursuit aussi notre ap-
prentissage. On en a besoin ! On a besoin
de s’exprimer. On a besoin d’être sur scène,
ce besoin de partager la musique et c’est ex-
trêmement difficile pour tous ces jeunes de
trouver des concerts On a pu générer déjà
une centaine de concerts donc, bien sûr, on
poursuit ces partenariats et celui avec Six-
Fours-les-Plages est extrêmement important
pour nous. Et puis pour moi aussi, d’un
point de vue personnel, puisque vous le
savez j’adore venir et régulièrement donc je
suis vraiment très heureux et très reconnais-
sant de ce partenariat et de ce soutien.
n La musique classique peut parfois être 
perçue comme élitiste. Comment pensez-
vous que l'on puisse rendre cette forme
d'art encore plus accessible  ? 
Souvent on mélange. On pense qu’être 
accessible est contraire à l’excellence. 
A tort. Les deux ne sont pas incompatibles
et il faut démocratiser l’excellence. 
J’entends beaucoup de personnes qui ne se
sentent pas prêtes et qui affirment que ce
n’est pas pour elles. Cela montre à quel
point il y a encore beaucoup de choses à
faire. Aussi, moi j’essaie de le faire de mon
côté avec différents projets, avec la tournée
du Festival itinérant « Un été en France »,
ou avec ces programmes comme les sonates
de Beethoven où le répertoire nous permet
d’entrer dans la musique classique. 
Au parc de la Méditerranée à Six-Fours on
a réussi à intéresser plus de 5000 personnes
avec des œuvres populaires et certaines plus
complexes. Et c’est précisément sur une
œuvre extraordinaire, celle d’Olivier 
Messiaen, que l’on a reçu les commentaires
les plus élogieux.
n Au fil des années vous avez sans doute 
accumulé de nombreuses expériences mémo-
rables sur scène. Y-a-t-il un moment particu-
lier à Six Fours ou lors de la Vague Classique
qui vous a particulièrement marqué  ? 
J’en parlais juste avant, l’intimité de la 
Maison du Cygne et de tous les concerts
que j’ai pu y donner. A côté de cela, ce
concert d’un été en France au Parc de la
Méditerranée était lui aussi mémorable. 
Le parc doit bientôt être terminé et j’ai hâte
de le découvrir rénové. Ces moments là
m’ont marqué parce que vécus avant telle-
ment d’enthousiasme des spectateurs.
n Le mot de la fin ?
J’ai hâte d’être les 10 et 11 juin !

“A la Maison du Cygne, ce que
j'aime justement, c'est ce côté 
intimiste, entouré par la 
nature, la tombée de la nuit et
le chant des oiseaux... 
La nature a toujours tellement
inspiré les grands compositeurs.
Interpréter ces musiques dans
un tel cadre, c'est merveilleux. Il
n'y a pas de petits ou de grands
concerts. Il y a simplement la
musique que l'on partage.”
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un expert de l'auto 
s'installe aux Playes
Mobility Car Var, c’est la nouvelle enseigne six-fournaise pour vos besoins
auto. Adam Aberbache, un homme sur-équipé avec ses 25 ans en grande
distribution auto, vous y ouvre les portes de son nouveau garage. 
Découverte !

Small is beautiful… on a toujours besoin d’un plus petit que soi… cela pourrait être sa devise. Au sommet d’une brillante
carrière dans des postes de direction générale au sein de grands groupes, Adam décide de revenir à l’essentiel : la proximité,
le contact direct et authentique avec le client. Animé par ce besoin, il quitte la direction Sud de l’un des plus grands groupes
de distribution auto pour ouvrir son propre garage, où il peut désormais offrir un service sur mesure… Et c’est à Six Fours
et nulle part ailleurs que cela se passe ! Achat, vente, réparation… La mobilité moderne de A à Z y trouve solution.
En choisissant l'ADETO comme lieu d'implantation pour Mobility Car Var, Adam Aberbache mise sur un écrin stratégique,
un vivier extraordinaire de 1200 entreprises. Un mois après son ouverture, il compte déjà plusieurs partenariats dont un avec
son voisin direct, Géomines, le spécialiste tricolore du déminage dont il gère la flotte. Soucieux de garantir la qualité de ses
prestations, Adam a d’ailleurs fait le choix de rejoindre TOP Garage, un réseau européen d'indépendants reconnu pour son
expertise. Sur site, tout est neuf : l’atelier, deux ponts et certains véhicules destinés à la vente, car on n’y trouve pas que de
l’occasion… Outre les services automobiles classiques, son garage propose également des prestations plus spécialisées. La
re-programmation moteur permet aux amateurs de sportives de donner plus de vivacité à leur joujou. La conversion permet,
quant à elle, pour un budget d’environ 500 euros, d’adapter son véhicule à une alimentation en bio éthanol, une astuce qui
devrait séduire en masse celles et ceux qui souhaitent diminuer leur budget carburant et limiter leur pollution.
Et puis, pour cet amoureux de l’humain, un garage ne saurait être qu’un espace auto.. Qu’on se le dise, Mobility Car Var est
aussi et surtout un lieu de vie où le café dispose d’un espace dédié et convivial. Il faut dire que l’homme a la passion de la
transmission, de l’ancrage et de la jeunesse. Celui qui est aussi Président départemental du Syndicat Mobilians et membre
élu de la Chambre de Commerce et d’Industrie s’implique d’ailleurs dans une action de sensibilisation et de pré orientation
des jeunes collégiens. « Les jeunes sont pleins de potentiels ! Encore faut-il que nous leur révélions toutes les possibilités
qui s’offrent à eux. Il faut sortir des schémas classiques et genrés. Les métiers de la mobilité sont nombreux et peuvent ré-
server des parcours prometteurs et très épanouissants aux filles comme aux garçons ! La 3ème est une classe capitale pour
accompagner nos jeunes vers une vie active choisie et non subie. Leur donner toutes les cartes au bon moment, c’est tout

le sens de mon implication dans cette initiative avec le
Département du Var ! » s’enflamme-t-il !

Plus qu’un garage, c’est un spécialiste de la mobilité mo-
derne et durable que vous pouvez rencontrer aux Playes.
Une inauguration festive aura lieu au printemps. 

D’ici là, vous pouvez le retrouver dans son établissement 
au 142, rue des Technologies, aux playes à Six-Fours. 
nota : à l’étage,125m2 de bureaux y sont aussi disponibles 
à la location.Contact : www.mobilitycarvar.fr 
contact@mobilitycarvar.fr | 0494220102

coMMerceS
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Passées les portes vitrées de l’immense cave à vins, vous êtes accueillis par Julie et Guillaume, les
deux salariés. La bière de pépiole se trouve au sous-sol. De retour d’un salon des vins à Fréjus et de
sa journée de cours, Emilie est surmenée mais elle prend le temps de se raconter.
Avec son mari Fabrice, ils commencent leur aventure pro avec une cave à vins à Sanary où ils confirment leur plaisir
de travailler ensemble. Puis ils ont Gina leur fille. Son mari décide alors de s’agrandir et de revenir sur leur ville de
cœur et de naissance Six-Fours. L’établissement y est vaste et possède un sous-sol immense, coûteux et inexploité.
C’est sur conseil de leur banquière qu’ils s’intéressent à une diversification dans la bière. La reprise de l’enseignement
pour Emilie lui offre le temps nécessaire, des vacances et des horaires compatibles avec la production. Alors qu’elle
était en poste au lycée hôtelier de Fréjus, elle profite donc du voisinage de la brasserie de l’Estérel pour y faire un
stage. Elle y apprend l’essentiel et y fera même l’acquisition de son matériel d’occasion. Ce qui lui permet de com-
mencer modestement et vite sa nouvelle activité. Pour la distribution, son mari et leur réseau d’amis cavistes acceptent
de devenir les premiers clients. Ce qui lui prendra le plus de temps, c’est de trouver ses fournisseurs.

le 1er BraSSage à Six-fourS c’était eN octoBre 2018
Tout va très vite pour cette Nano brasserie qui a déjà atteint ses objectifs. « De temps en temps je brasse avec mes élèves barmen ». Car
depuis, Emilie est revenue à Toulon où elle enseigne au Lycée Hôtelier. « La bière, ce n’est pas mon métier principal c’est mon métier
plaisir… mais avec des contraintes. » s’amuse-t-elle. « Les livraisons, les déclarations aux douanes etc.. Tout cela, on ne l’a ni prévu, ni
même imaginé. Mais ça fait partie du package… Alors, on va rester petits ! » conclue-t-elle. Elle sourit et prend le temps de présenter
toute sa chaine de production en décrivant ces étapes qu’elle pratique à la main et à l’unité, comme la mise en bouteille et la pose des cap-
sules, assorties aux étiquettes ! « Pour nos matières premières on source du malt français le plus possible ; pareil pour le houblon. Avec
le temps ça devient plus accessible financièrement, surtout avec le développement des micro brasseries. Mais vraiment, ça a pris du temps
de trouver tous les fournisseurs ! » En fonction des années et de sa disponibilité elle produit 20 brassins en moyenne, un brassin équivalent
à 1000 bouteilles environ. Native de Six-Fours, Emilie a toujours été fan de La Chapelle de Pépiole, juste à quelques encablures de son
magasin. Elle demande donc à son cousin Lionel, de lui dessiner une la chapelle en remplaçant les nefs par des tonneaux. C’est encore à
lui qu’elle confiera ses toutes premières étiquettes et la conception du personnage iconique qui représentera sa marque, “Binouze Girl”.

“Jusqu’à la guerre c’était souvent des femmes dans les villages qui brassaient. Je cherchais un
personnage peu utilisé. Les comics se sont rapidement imposées. Et chacune a son histoire !
Pour la blanche, Binouze Girl se glisse dans la peau d’une infirmière avec une baguette de
pains. On s’est rapprochés de 2 boulangeries, le moulin de Margaux aux Playes et celle des
Pralines aux Lônes. On travaille partiellement à partir de leur pain. L’économie ainsi réalisée
sur la matière première est reversée aux enfants malades. L’hybride, c’est la bière caméléon,
celle qui change tout le temps. Au gré des rencontres. Il y a eu celle à base de Bruyère à la 
demande de l’épicerie fine du Brusc. Puis celle au miel conçue pour un ami apiculteur. Celle au
gin citron pour mon mari. La dernière, à base de mou de Mourvèdre, on l’a conçue avec le 
domaine de l’olivette à Bandol. Une première “Vière”, rosée et douce ! ”
« Depuis 2018 on s’est professionnalisés et Lionel, mon cousin a passé le relais… c’est désormais Etiq’azur à Roquefort la Bedoule qui
conçoit les étiquettes et les nouveaux personnages.  J'ai la chance de pouvoir prendre le temps. Alors je les conserve un peu après la
mise en bouteille. Et je les goûte. Je ne les étiquette que lorsqu'elles me conviennent. Si on les distribue trop tôt elles ont le goût de la
fermentation.» Une dégustation s'impose avant de faire votre choix !
Brasserie de pépiole - 2005 avenue du président john Kennedy - www.bieredepepiole.com
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Six-fours possède sa bière 
artisanale et locale

coMMerceS

"L'abus d'alcool est dangereux. a consommer avec modération".
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gala annuel de boxe 
réservez votre 18 mai à partir 18h
Le BOxiNG CLUB Six FOURNAiS se prépare à accueillir son Gala Annuel, 
un événement très attendu qui promet un spectacle inoubliable !

parMi leS faitS MarquaNtS de cette éditioN 2024, oN relèVe :
Le retour triomphal de Pierre Armand, figure emblématique du club, après sa victoire
éblouissante en décembre dernier. Les fans auront la chance de le voir en action, prêt à
défendre sa réputation de puncheur avec férocité. Mais ce n'est pas tout ! Cette année 
encore, le gala mettra également en lumière une équipe d'amateurs formés par le BCSF.
Ces jeunes talents, affûtés et déterminés, sont prêts à montrer ce dont ils sont capables.
Et pour couronner le tout, un moment singulier attend les spectateurs alors que Brian
Omer se lancera dans une quête audacieuse : décrocher la ceinture internationale
"IBA" dans la catégorie des "lourds-légers". Une tâche ardue, mais Brian Omer a
prouvé maintes fois sa détermination et sa ténacité sur le ring. Son combat sera sans aucun
doute le point culminant de la soirée, un affrontement que personne ne voudra manquer.

Bref une véritable rencontre du sport de haut niveau, où se jouera
non seulement un titre d'envergure mondiale, mais également le 
destin national voire international des futurs talents locaux du noble
art. Et puis s'il fallait donner d'autres arguments pour encourager le 
public à venir nombreux, de Six-Fours et d'ailleurs, encourager les
athlètes à la Halle du Verger, ajoutons que tout le staff du Boxing
Club est mobilisé pour faire du 18 mai prochain une véritable fête
de la boxe. 
"Avec une telle affiche, les performances sportives sont garanties, et
l'ambiance sera, elle aussi, et comme d'habitude, au rendez-vous ! "
promet l'organisation.
Tarifs à partir 15€ 

SportS
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SportS

KeMpo Budo
C'est avec un grand plaisir que nous avons eu l'occasion de fêter les remises de grades
supérieurs des pratiquants et enseignants de Kempo Budo / Kempo All Styles du club
de Six-Fours-Les-Plages en présence du Maître fondateur Gérard Olivier accompagné
de Jean-Yves Bidaut expert Kempo !

par niveau de réussite d'obtention étaient présents :
- Riad Zaïd (validation du 3eme Dan KEMPO) // Vincent Ferrer enseignant du club
de Six-Fours (validation du 3eme Dan KEMPO) // Aurélien Le Cointre enseignant
principal du club de Six-Fours (validation du 4eme Dan KEMPO) // Cédric Van-Pee
enseignant du club de Six-Fours (validation du 4eme dan KEMPO) // Patrice Mathieu
(validation du 4eme dan KEMPO) // Pierre Marie (validation du 5eme dan KEMPO)

Les lauréats de ces différents niveaux de grades ont eu l'honneur de se voir remettre
leurs ceintures et leurs Dans par le maître Gérard Olivier en personne fondateur du
style Kempo Budo / Kempo All Styles durant la traditionnelle cérémonie !

Nous avons eu également le grand plaisir de bénéficier de la présence de Cécile Limier experte en Karaté Shotokan ainsi
que du maître Louis Wan Der Heyoten également expert en Karaté Do mais aussi fondateur du style Mei Fa Chuan !

C’est donc dans cette ambiance festive et bienveil-
lante que notre entraîneur principal du club de
Kempo Budo Six-Fours-Les-Plages, Aurélien Le
Cointre a pu apprécier la réussite et la remise de
son 4eme dan au sein de ses deux familles mar-
tiales dont il est issu, le club Kankudaï Karaté 
Six-Fours et le club Yoseikan academy Toulon !

Nous remercions également tous les pratiquants de
Kempo, ceintures de couleurs et gradés qui ont pu
se rendre à ce bel événement en l'honneur des ces
pratiquants et de ces trois professeurs dévoués à
leur art qu'ils enseignent avec passion !
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Maison du Cygne - Centre d’art et Jardin remarquable 

Maison du Patrimoine FraNçOiS FLOHiC

juSqu’au diMaNche 19 Mai

Françoise NUÑeZ 
& Bernard PLOSSU

Pelicans © F Nuñez

Acapulco © B Plossu

eN Voyage
"En 1965, Bernard Plossu fait un voyage au Mexique. Rompant avec les 
humanistes et  l’instant décisif de Cartier-Bresson, il capte  plutôt une 
ambiance, une vibration, fussent-elles au détriment de la perfection 
technique, donnant libre cours à des images bougées, décadrées. Il rencontre
Françoise Nuñez en 1981. Elle voyage et photographie à la découverte de
paysages, de lumières et fait un travail  remarquable et remarqué sur 
Valparaiso. Un style fait d’énergies et d’émotions, subtil et  magnifié par sa
maîtrise du noir et blanc et de ses cadrages verticaux. Cette exposition est
un hommage à ce couple  fusionnel à travers leurs regards croisés sur le
monde. Représentés par la galerie Camera  Obscura, ils comptent parmi les
photographes contemporains les plus importants et leurs  expositions et 
publications sont innombrables."
Philippe SERENON, commissaire de l’exposition

du SaMedi 6 aVril au diMaNche 16 juiN
VerNiSSage VeNdredi 5 aVril, 18h

Martin BrUNeaU
l'art de la taBle

"Prenant habituellement appui sur les grands maîtres de la peinture,
tels Rembrandt ou  Géricault, Martin Bruneau propose de leurs oeu-
vres une relecture stimulante, à l'instar des Ménines de Vélazquez
revues par Picasso. Dans la présente exposition, l'artiste traite le
thème classique du repas cher aux Hollandais, à partir de photogra-
phies prises au cours d'un repas entre amis, avec la particularité que
le véritable sujet n'est pas les convives dont on n'entrevoit que le
buste, les bras et le bas du visage, mais la nappe blanche (ou noire
selon les séries), et les différents éléments du repas qui le composent,
couverts, mets, verres de vin, plateaux de fromages, desserts et reliefs.
Cependant, au delà du thème traité, c'est la peinture elle-même qui
s'exprime, avec la  sensualité de la touche, la richesse des  empâte-
ments, le modelé gourmand des pâtisseries, auxquels s'oppose la lu-
mière chirurgicale qui baigne la scène, à l'opposé de la chaleureuse
intimité des natures mortes de Chardin ou de Morandi, et qui
confère aux œuvres une solennité religieuse."
Gilles ALTIERI, commissaire de l’exposition
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Batterie du Cap Nègre

Manuela TOriL MOreNO
iMpreSSioN, SoNge et couleur

"J’aime expérimenter de plus en plus, avec les  couleurs et les 
techniques. C’est pour moi un grand moment quand le pinceau 
abandonne la toile et se cristallise dans une  concentration de 
pigments....   La lumière est une constante tout au long de mon  oeuvre,
lumière qui connecte la perception à  l’imaginaire."

juSqu’au diMaNche 12 Mai

espace Jules de greling

Jardin 
de la Villa Simone

juSqu’a fiN Mai

Club Phot’azur
VariatioNS photo’graphiqueS

Cette exposition permet de promouvoir la photographie sous toutes ses
formes et dans toute sa diversité d’expression. Possibilité pour le visiteur de
se reconnecter à la nature, tout en découvrant la sensibilité de chaque
exposant qui ne manquera pas de susciter la réflexion et de partager 
l’émotion ressentie. Certaines photos présentées permettent également 
l’interaction entre le photographe et le visiteur pour enrichir le regard. 
La photographie est une approche subjective, le libre jugement joue un rôle
crucial dans la manière d’appréhender le cheminement de la visite dans ce
magnifique cadre de verdure.

Présidente Région PACA Photographique UR13 
Francine CHICH  

Contact du club : Président Henri CHICH : 06 20 50 00 12 - Site : www.phot’azur.fr

VARIATIONS PHOTO’GRAPHIQUES

Club Phot’Azur / Six-Fours  
DU SAMEDI 10 FÉVRIER AU MERCREDI 2 AVRIL 

VERNISSAGE SAMEDI 10 FÉVRIER, 11H

Jardin de la Villa Simone
200, Ave. Audibert -Six-Fours - Parking Gratuit - Du mardi au dimanche - 8h à 18h - Entrée libre 

JerTOD
du sam 6 au dim 21 avril  - tous les jours 10h>12h - 14h>19h
Vernissage sam 6 avril, 11h

Jertod est un artiste auteur dont la principale recherche est la liberté 
artistique. Ses créatures ont de gros yeux pour tout voir, être curieux de tout
et de grosses bouches pour toujours s’exprimer, dire ce que l’on pense ! 

C’est le système anti-censure de l’artiste, sa façon de délivrer son message : REFLECHISSEZ PAR VOUS-MÊME !

“Les « Pixels » de chaque auteur ont vibré intensément pour réaliser
leurs photos afin que l’harmonie de cette exposition soit en adéquation
avec ce lieu magnifique. L’objectif de cette exposition permettra aussi
des rencontres, des échanges pour apporter aux visiteurs un côté varié
dans leur déambulation.” Francine Chich  
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ya 
DegUN 

Festival
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éVèNeMeNt

à vos agendas ! 
On connaît enfin les dates de la troisième et tant attendue édition 2024
du YA DEGUN FESTIVAL à Six-Fours-les-Plages. 

rendez-vous les 16 et 17 août prochains !
L'esplanade du Rayon de Soleil sera à nouveau le cadre de cet événe-

ment unique, où vous pourrez vivre une expérience musicale inoubliable
les pieds dans l'eau.  Cette année, préparez-vous à une programmation
artistique impressionnante comprenant des DJ internationaux de renom
tels que NTO (France), Pablo Fierro (Espagne), et Themba (Afrique) ...
Ils seront accompagnés de talents locaux ! 

Des shows sportifs à couper le souffle et une variété de stands culinaires
vous attendent. C'est LE rendez-vous de l'été à ne pas manquer ! 

code proMo Spécial : 
Pour célébrer cette bonne nouvelle, un code promo exclusif offrant 50%
de réduction sur le tarif Web est proposé jusqu'au 30 avril 2024 ! Pour
en bénéficier, il faut utiliser le code "YADEGUN50" lors de votre com-
mande dans le délai imparti.  Ne tardez pas à réserver votre place pour
cette expérience mémorable !

Lien Billetterie : www.helloasso.com/associations/ya-degunassociation/evene-
ments/ya-degun-festival-2023-six-fours-les-plages-esplanade-du-rayon-de-soleil.

#YaDegunFestival #SixFoursLesPlages #Été2024 

ya 
DegUN 

Festival
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BiBliothèque pour touS ceNtre Ville - Secteur jeuNeSSe
LE SPORT AUTOMOBILE - 3, 2, 1, c'est parti pour une course de folie ! Les moteurs ronronnent, sur 2 ou
4 roues, et c'est le pied au plancher que vous allez découvrir dans des documentaires, l'histoire des différents
sports automobiles.Vous allez également suivre les aventures de plusieurs héros racontées aux plus jeunes,
jusqu'aux adolescents. Que les pilotes en herbe attachent leur ceinture, la ligne d'arrivée est forcément située
à la Bibliothèque pour Tous de Six-Fours.
Tél : 04.94.74.77.17 Adresse : 131 avenue du Maréchal de Lattre de Tassigny

Gros coup de coeur de notre Comité de lecture “Adultes”. Classée n° 1 Le printemps de Sakura :
Une douceur fabuleuse règne au coeur des pages de cette BD. La petite Sakura, Franco-Japonaise,
a perdu sa maman il y a 3 ans et se retrouve à passer quelque temps chez sa Mamie Japonaise. Cette
dernière s'emploie à lui dévoiler les coutumes, les traditions, la cuisine, les esprits et la nature du
Japon. Il s'agit là d'un magnifique ouvrage destiné à un large public, invitant tout particulièrement
à une lecture attentive permettant de savourer pleinement chaque instant. "Les choses visibles sont
éphémères, les invisibles sont éternelles."

BiBliothèque pour touS leS lôNeS
joyce MayNard l'hôtel des oiseaux - Roman foisonnant, riche en passion et en surprises, 
"l'Hôtel des oiseaux" explore le destin d'une femme attachante qui a soif de survivre. Après deux tragédies,
Amélia trouve refuge en Amérique centrale dans un hôtel délabré mais entouré d'une nature luxuriante, au
pied d'un volcan. Elle va croiser la route d'hommes et de femmes venus se reconstruire dans ce lieu chargé de
mystères. Amélia arrivera-t-elle à oublier les gouffres du passé ? A-t-elle vraiment droit à une troisième chance ?
Je vous invite à le découvrir. 97, Montée de Font Vert 83140 Six-Fours- Les Lônes - Tèl. : 06.14.49.68.60 
mail : bibli.leslones@gmail.com - Horaires :  Lundi et vendredi de 15h30 à 18h - Jeudi et Samedi de 10h à 12h
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Vie aSSociatiVe i actuS

aSSociatioN MatriochKa - coNféreNceS gratuiteS
17h à 19h Théâtre Daudet à Six-Fours - 208 avenue Delattre de Tassigny - Parking gratuit 3h 
Renseignements : matriochka83@gmail.comTéléphone : 06 70 09 01 80
> Mardi 16 avril 2024 :  françoise Manaranche - 1793 le rôle de Napoléon Bonaparte au siège de toulon
> Mardi 7 mai 2024 : Bernard Sasso - les soeurs Brontë – des vies dans l’ombre

coNcert pour rétiNa fraNce  - VeNdredi 3 Mai 2024 à 18h salle Malraux 

Quatre chorales : Les Voix de Léo (Léo Lagrange), Lou Raioulet, la Chorale de Saint Mandrier, les Alizés ( Voyages et
Loisirs Culturels) - Participation libre - Ce concert est destiné à aider au financement de l'association Rétina France, qui
œuvre pour le dépistage et le traitement des maladies de la vue.  

Comité de Lecture Adultes

BDthèque
Municipale

‘

Comité de Lecture Adultes

BDthèque
Municipale

‘

Balade coNtée à la Maison du cygne avec les conteurs du jardin des contes
et Stéphane au piano dimanche 5 Mai 14h30 gratuit tout public
Contact : 06 89 21 87 24 / 06 18 20 05 92 Mail : contesjardin@gmail.com
Blog : http://lejardindescontes.blogspot.com - Annulation en cas d’intempérie

coNcert de priNteMpS 
philharMoNique la Six fourNaiSe 
diMaNche 14 aVril à 15h Salle Malraux 
100, aV. de lattre de taSSigNy - eNtrée liBre SaNS réSerVatioN 

SélectioN du MoiS  
le priNteMpS de SaKura 
roMaN graphique - Marie jaffredo

coNcert de louaNge - groupe “praiSe” 
Venez vivre un moment festif et dynamique
dimanche 5 mai à 18h - eglise Ste anne, 132 rue de Bouillibaye
renseignements : 06 10 31 52 43 ou 06 99 74 24 38
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réuNioN deS préSideNtS et porte-drapeaux 

DeS aSSOCiaTiONS PaTriOTiQUeS
Vendredi 1er mars 2024 à 11h en Mairie, Salle Simone Veil

« Cette réunion, en présence d’Agnès Rostagno, première adjointe au Maire, a pour but de réunir les présidents et les porte-
drapeaux des Associations patriotiques ainsi que le président de la Philharmonique La Six-Fournaise pour un moment
d’échanges dans un cadre décontracté et convivial. Au programme : présentation des cérémonies 2024, activités dans le
cadre du 80ème anniversaire de la Libération de Six-Fours et informations échangées entre les participants » précise Denis
Perrier, conseiller municipal, délégué aux Associations patriotiques et au Devoir de Mémoire, organisateur de cette journée.
Après la traditionnelle photo de groupe en présence de Monsieur Jean-Sébastien Vialatte, Maire de Six-Fours-les-Plages,
les participants ont été conviés à un repas de travail à la Résidence Autonomie Louis Faraut pour conclure cette journée.

deVoir de MéMoire 
n Dimanche 28 avril à 11h, au Monument aux Morts, cérémonie pour la journée 
nationale du souvenir des Victimes et des Héros de la Déportation

n Mercredi 8 mai, commémoration du 79ème anniversaire de la Victoire du 8 mai
1945 : à 10h15, rassemblement Place Jean Jaurès / à 10h30, défilé Rue République,
Place des Poilus, Avenue Vincent Picareau, Esplanade de la Libération / à 10h45, 
cérémonie au Monument aux Morts.

n Lundi 27 mai, journée nationale de la Résistance : 
à 9h45, dépôts de gerbes Impasse Ciabattini, Rond-point Jean Moulin et Place Gabriel
Péri / à 11h, cérémonie au Monument aux Morts. 

Vie aSSociatiVe i actuS
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actuS i etat ciVil

électioNS eUrOPÉeNNeS
il est encore temps de s'inscrire sur les listes électorales de la commune pour voter 
aux élections Européennes du 9 juin 2024 (1 seul tour)

Dates limites : 
� le vendredi 3 mai pour les inscriptions en mairie,
� le mercredi 1er mai pour les inscriptions en ligne sur le téléservice dédié sur www.service-public.fr,

pour leS électeurS qui oNt déMéNagé daNS la coMMuNe
En cas de changement d'adresse, vous devez le signaler directement au service des élections de la mairie ou sur le site du service-
public en utilisant le lien suivant en joignant un justificatif de domicile de moins de 3 mois à la nouvelle adresse.
www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/f1372

iNterroger Sa SituatioN électorale

UN NOUVEAU SERVICE PERMET à CHAQUE ÉLECTEUR :
� de se renseigner sur sa commune d'inscription et sur le bureau de vote dans lequel il est inscrit pour voter,
� de confirmer son inscription sur la liste électorale de sa commune avant de se rendre aux urnes,
www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/iSe

la commission de contrôle des listes électorales se réunira le 16 mai 2024 à 10h 
en salle du conseil municipal

Les membres de cette commission (composée de conseillers municipaux) sont : 
Monsieur PERRIER Denis, Madame  GIORDANO Christiane, Madame  ANTONINI Dominique, Monsieur TRILLAT Alain,
Madame  BERGEOT François

le Vote par procuratioN

C'est une démarche gratuite. Désormais, le mandant (la personne qui donne procuration) et le mandataire (la personne qui
reçoit procuration) ne seront plus nécessairement inscrits sur les listes électorales de la même commune, toutefois, le mandataire
devra toujours se rendre dans le bureau de vote du mandant pour voter à sa place.

comment donner procuration ?
- Nouvelle téléprocédure « maprocuration.gouv.fr (démarche conseillée). Ce dispositif permet de pré-enregistrer sa procuration
et d'obtenir un suivi. Toutefois, il sera nécessaire de se rendre auprès de l'autorité habilitée pour la valider.
ou
- Déposer une procuration auprès d'un Commissariat de Police, du Tribunal Judiciaire ou d'une Gendarmerie, muni d'une pièce
d'identité. 
Une permanence pour le recueil des procurations est assurée auprès du Commissariat de Police Nationale de Six-Fours, Avenue
Maréchal de Lattre de Tassigny du lundi au vendredi de 8h00 à 12h00 et de 14h à 18 h. 

SerVice de NaVette gratuite pour leS SeNiorS
un service de transport pour les seniors sera mis en place les jours de scrutin. 
Ils pourront s'inscrire auprès du standard de la mairie du jeudi 2 mai 2024 jusqu'au mercredi 5 juin 2024 dernier délai entre 8h30
et 16h30 au 04 94 34 93 00. Les chauffeurs iront chercher les électeurs à domicile, les amèneront devant le bureau de vote, les
attendront puis les ramèneront chez eux.
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TRIBUNE LIBRE

Vos élus « Unis pour l’avenir de Six-Fours »
G. BALDACCHINO – E. PERAIRA – A. TRILLAT 
M.-Ch. CALABRESE- M. FAURIE
Rassemblement National – Droite Populaire – Divers Droite 
Sans étiquette
Contact : 06.63.90.35.53
rassemblement.national.six.fours@gmail.com

CHERS SIX-FOURNAIS,

Revenons sur quelques sujets du conseil municipal du 28/02/24

Certains répètent que la commune est parfaitement gérée, mais cela
n’en fait pas forcément une vérité.

Un point sur le débat d’orientation budgétaire :
Le produit des taxes diverses a augmenté de 28 à 36.6 millions d’eu-
ros en seulement 3 ans (+31%) !
Les dépenses de fonctionnement sont passées de 40,9 millions d’eu-
ros en 2021 à 47.47 millions (+16%) !
La dette, qui était de 40.9 millions au 1er janvier 2021, a explosé à
43.8 millions au 1er janvier 2024…

Nous assistons depuis quelques mois à la multiplication de chantiers
pharaoniques sur la commune. En essayant de rattraper tout ce qui
n’a pas été fait depuis 28 ans, c’est une entrée en campagne dégui-
sée très coûteuse que subissent les Six-Fournais avec leur argent !

Nous avons également pointé du doigt l’amateurisme de la munici-
palité sur la gestion catastrophique du dossier de « Repentance »
(vente de terrain municipal pour construction d’un complexe de
Padel). La saga relayée par Var-Matin continue avec l’annulation de
la vente de ce terrain.

Vous découvrirez aussi pour la 3ème fois en 15 mois, des modifica-
tions tarifaires sur le stationnement. Ce sont 11 places désormais
payantes sur la promenade Charles de Gaulle, 15 sur le boulevard
des Ecoles et 37 sur le parking des Charmettes, toute l’année de 8h
à 22h, samedis, dimanches et jours fériés compris.
La municipalité considère les automobilistes Six-Fournais comme
des vaches à lait.
Nous avons voté contre cette délibération et continuerons à vous
défendre !

Didier GArCiA et Françoise BErGEoT n’ont pas communiqué
de Tribune Libre pour ce magazine.

NOS ECOLES : QUELS ACTES ?

Quelques minutes seulement avant la fin du conseil municipal du 28
février, donc sans réel débat possible, Monsieur le Maire a soumis
au vote un texte intitulé « Motion Ecole Maternelle Mistral » .
Encore une volonté de couper court à tout débat, dans la lignée du
comportement de Monsieur le Maire dans l’affaire du padel de Re-
pentance.

Nous aurions voté une motion portant simplement sur une déduction
du montant des repas de restauration pour les parents ne déposant
pas leurs enfants à l’Ecole en raison de cours non assurés. 

Cependant :
- la motion de Monsieur le Maire nous est apparue comme une tri-
bune politicienne contre l’Ecole publique, s’en prenant notamment
aux enseignants et à « l’absentéisme » supposé de certains d’entre
eux.
- Nous soutenons l’Ecole publique et les parents qui choisissent
l’Ecole publique. 
- Nous n’oublions pas que depuis des années, Monsieur le Maire
soutient les politiques d’affaiblissement de l’Ecole publique, favorise
l’Ecole privée à la moindre occasion, et a fait voter la majorité des
fermetures de classes à Six-Fours.

Pour ces raisons, notre groupe a refusé de tomber dans le piège de
cette motion « surprise », en refusant de participer au vote. 
Nous demandons à Monsieur le Maire et Madame l’Adjointe aux Af-
faires Scolaires, plutôt que de postures politiciennes,  d’agir réelle-
ment pour l’Ecole Mistral et nous rendre compte d’actes concrets
dès le prochain conseil municipal.

Nous venons d’apprendre que la carte scolaire de la rentrée 2024
prévoit la fermeture d’au moins une classe au Brusc « essentielle-
ment pour des raisons démographiques » (Dasen) Que feront Mon-
sieur VIALATTE et sa majorité ? 

LIBERTE – EGALITE- FRATERNITE.
Dominique NEMETH – Philippe COMANI
SIX-FOURS A GAUCHE, ECOLOGISTE & CITOYENNE
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